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证券代码：688507 证券简称：索辰科技

上海索辰信息科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2024-020

投资者关系活动类

别

特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 路演活动

现场参观 电话会议

其他

参与单位名称及人

员姓名

参与公司2024年第三季度业绩说明会的全体投资者

会议时间 2024年11月21日16:00-17:00

会议地点
上海证券交易所上证路演中心（网址：https://roadshow.ssei

nfo.com/）

上市公司接待人员

姓名

董事长兼总经理：陈灏先生

董事、副总经理兼董秘：谢蓉女士

财务负责人：杜莉女士

独立董事：楼翔先生

保荐代表人：程韬先生

投资者关系活动主

要内容介绍

相关问答内容：

1、公司机器人业务今年投入的研发不少，今年取得了那些

进展，公司旗下索辰仿真申请的专利人形机器人和机器手未来

的运用在什么行业？公司开发的并联机器人有何特别之处？

答：尊敬的投资者您好！目前机器人产品的技术研发顺利

推进中，具体情况请关注公司后续公开披露的相关公告。感谢

您对公司的关注。
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2、公司今年应收款管理有所进展，但是并没有得到根本性

改观，2023 年造成了大量的信用减值损失，今年已经到年末，

公司的这一问题状况如何？由于季节性问题，2024 年会不会又

是一大堆应收账款和减值损失？

答：尊敬的投资者您好！公司长期以来一直高度重视回款，

一方面加强应收账款管理，另一方面提高经营性现金流水平。

截至今年三季度末，公司应收账款从期初的 5.10 亿元减少到期

末的 4.57 亿元，公司在回款管理方面取得了一定进展，增强了

公司资金的流动性和财务稳定性；今年前三季度，公司经营活

动产生的现金流量净额为-8,711 万元，较去年同期的-9,805 万

元有所上升，资金回笼效率已明显提高。感谢您对公司的关注。

3、公司去年的人事规划，半年度和三季度看，明显没有达

到去年的预期规模，公司今年在人力资源上是如何规划的？为

何和年初的规模相差如此之大？

答：尊敬的投资者您好！目前公司人才储备充足，短期内

员工人数根据公司的具体经营发展需求略有所调整，不影响公

司长期发展的目标。感谢您对公司的关注。

4、公司股价严重破发，去年解禁后，股东大量减持，最近

第一大流动股东也公布了减持计划，为何这些战略投资者都在

退却，而公司对二级市场的问题避重就轻呢？特别是今年的回

购计划，公司还增加了回购的额度，但是增加了额度后却是缓

慢的几乎停滞的回购速度，公司是如何规划的？

答：尊敬的投资者您好！公司解限售股东减持原因是其自

身资金需要，减持机制符合相关法律法规要求。截至 2024 年 10

月 31 日，公司通过上海证券交易所交易系统以集中竞价交易方

式已累计回购公司股份 63.3249 万股，占公司总股本 8910.88
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万股的比例为 0.7106%。回购成交的最高价为 96.67 元/股，最

低价为 39.65 元/股，支付的资金总额为人民币 4642.9543 万元

（不含印花税、交易佣金等交易费用）。上述回购进展符合法

律法规、规范性文件的规定及公司回购股份方案。感谢您对公

司的关注。

5、公司上半年签约了不少合作伙伴，怎么下半年基本就没

音了呢？

答：尊敬的投资者您好！公司依据自身战略规划有序布局

高协同性的赛道，感谢您对公司的关注。

6、国产替代这几年一直是趋势，但是公司最近三年的营收

情况看，并没有反应到国产替代这一需求的爆发，是什么制约

了公司的发展？

答：尊敬的投资者您好！公司努力做好核心业务经营，重

视研发投入，近三年研发投入较大。索辰科技是国内 CAE 行业

的领先企业，在细分领域和研发能力上表现突出，拥有自主研

发、覆盖多学科核心技术的 CAE 软件，且参与多项国家级重要

项目。公司将继续构建完整产业级解决方案，巩固市场竞争力。

感谢您对公司的关注。

7、特种行业去年受到行业调整影响，需求不足，今年这一

问题有所改善吗？下游需求有没有恢复？

答：尊敬的投资者您好！公司坚持面向世界科技前沿和国

家重大需求，持续强化打造全学科仿真软件，以满足不同行业

和领域的客户需求。感谢您对公司的关注。

8、公司微信号对公司业务的介绍，可以加深外界对公司的

认识，希望保持。
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答：尊敬的投资者您好！感谢您对公司的关注和认可，公

司将不断努力，巩固公司产品的市场竞争力，推动行业的技术

进步和发展，同时加强投资者关系管理。感谢您对公司的关注。

9、今年即将接近尾声，公司对今年经营成果如何展望？

答：尊敬的投资者您好！公司将持续深耕工业软件领域，

持续为企业、下游行业提供优质的国产 CAE 软件产品。公司 2024

年全年经营成果将根据信息披露相关规定进行披露。感谢您对

公司的关注。

10、请展望一下公司未来一年的经营计划？工作的重点落

在那几个方面？

答：尊敬的投资者您好！技术研发升级方面，公司将保持

各学科软件持续迭代，不断增加功能模块，以解决更多工程领

域的问题；将继续开发和完善涵盖并联机器人（包括人形机器

人）本体完整研发过程的设计软件，不断升级专为机器人设计

的仿真解决方案；还将积极探索 AI + 仿真技术，进一步推进

生成式仿真和数字孪生技术的研发和应用。市场拓展方面，公

司将积极拓展民用市场，重点关注汽车、能源、石化、储能等

关键领域。与下游优秀的龙头客户展开更深度的合作，针对细

分领域合作开发更专业的工具解决方案，提高公司产品在民用

市场的占有率。公司将根据经营计划和战略发展规划等方面综

合考虑收并购业务，积极寻找合适的标的，同时在国内关注市

场渠道方面的覆盖以及双方公司协同性上的互补，以补充上下

游渠道市场以及技术短板，巩固行业领先地位。最后，公司也

会继续推进在嘉兴投资建设的生成式数字孪生基地的建设，开

展数字孪生科研研究和验证工作，为公司的技术研发和产品验

证提供多个高度精确和动态的产品性能模拟验证环境。感谢您

对公司的关注。
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关于本次活动是否

涉及应当披露重大

信息的说明

不涉及应披露的重大信息。

附件清单（如有）

日期 2024 年 11 月 22 日
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